

IGLESIA DE STA. COLOMA



Nº 20. Suplemento de la Hoja Diocesana.

Santa Coloma de Gramanet. Domingo, 18 de febrero de 1973.

EDITORIAL

ORDEN, VIOLENCIA Y JUSTICIA

El miércoles anterior, día 7 de febrero, un grupo de unas 40 mujeres se manifestaron por la carretera de la Roca pidiendo un semáforo en un cruce peligroso, por donde pasan cada día, varias veces, los chicos que van al Instituto. Acudieron allí los encargados del orden y, por medios violentos, disolvieron al personal. Alguna tuvo que ser atendida por el médico y parece que se ha presentado demanda contra los usuarios de la fuerza.

El recurso a la violencia siempre es lamentable. Más cuando es ejercida por la Autoridad —que cuenta con tantos medicos— y se emplea contra gente pobre e indefensa. Sobre todo cuando se trata, como en este caso, de una manifestación pacífica, cuyo único móvil es conseguir la solución de problemas que afectan gravemente al pueblo.

Si la gente sencilla sale a la calle ¿no será que ya no confía hallar ningún médico para hacer oír eficazmente su voz? ¿Qué se ha hecho de las Comisiones de Distrito? ¿Dónde está el mercado pedido de forma tan "reglamentaria" para Singuerlín por 1620 firmas de vecinos? De hecho los logros más sentidos sólo han venido después que la población los ha reclamado públicamente.

Este hecho de violencia en Santa Coloma se produce cuando otros más graves acaban de producirse en Barcelona. Tememos que no se trate de casos fortuitos: son varias personas muertas por la fuerza pública en estos últimos años y justificadas "oficialmente" por la necesidad del orden público y lo dicho por una alta personalidad sobre el uso de las armas, nos hace temer que ello siga ocurriendo.

Un orden que se cierra ante las justas reclamaciones puede convertirse en encubridor de la injusticia.

Cristo nos libera del pecado

TUS PECADOS

Decididamente el hombre es un pecador. Y no hay más pecado que deshumanizar al hombre. Todo lo que hago, o dejo de hacer, que me impida ser hombre -persona humana- es pecado. Gualquier acción mía que vaya contra el crecimiento de los demás, es también pecado. Visto así el pecado, !qué magnitud alcanza nuestro pecado! Las tremendas guerras como la del Vietnam, el abandono de tantos millones de seres humanos en los países pobres, la multitud de injusticias entre nosotros! La vida a la que los obreros están condenados - casi absorbida toda por el trabajo- manifiesta hasta qué punto pesa el pecado sobre nuestra sociedad. No hacer nada para cambiar una sociedad que se construye así contra el hombre, es un grave pecado. A un nivel personal, de relación de unos con otros, demasiado a menudo, en vez de hacer crecer las esperanzas en los demás, aumentamos la desconfianza y la tristeza. Debería estremecernos el pensamiento de que el gran juicio de Dios nos interrogará sobre lo que hemos hecho a los demás.

LEVÁNTATE Y ECHA A ANDAR

La voz imperiosa de Jesús al paralítico del presente pasaje ha de resultarnos enormemente atrayente. Comma al paralítico a andar. Y con el mismo poder nos manda que nos convirtamos a un andar nuevo, en el que lo que prevalezca sea el amor al hombre y la justicia. !Qué reconfortante para el militante cristiano saber que el estilo nuevo de vida que anhela, coincide con la más fuerte exigencia de la misma fe!

QUEDARON ATÓNITOS

Cristo venciendo el cerco del pecado, y liberando al hombre. El que no cree en Él, no lo puede comprender. ¿Acaso el hombre puede superar el miedo, la tristeza, el egoísmo, la propia debilidad? Si nos falla la fe, puede que se encuentren mil justificaciones. Pero, al creyente la fe le lleva a creer firmemente que el poder de Cristo le puede liberar de todos los límites. Hasta del más íntimo y tremendo, como es el del pecado. La fe en Jesús -que cura enfermos, que resucita muertos, que perdona a los pecadores- se le hace gozosamente tensa y exigente.

Noticias breves

SE HAN CLAUSURADO las jornadas sobre Teología de la Liberación y Pastoral Obrera, organizadas por la Delegación de Pastoral Obrera del Arzobispado de Madrid. Las finalidades de las Jornadas han sido: ofrecer una posibilidad de diálogo serio a los diferentes agentes de evangelización del mundo obrero aportando y señalando sus valores y características propias de nuestro país "que pensamos deben ir siendo cada vez más asumidos por la Iglesia e ir dando paso a una toma de postura colectiva, que implique al conjunto de la Iglesia diocesana esta línea de evangelización liberadora."

NOVENTA Y NUEVE Sacerdotes, religiosos y religiosas de Bolivia han firmado un texto titulado "Evangelio y violencia" publicado recientemente en el periódico "Presencia" de la Paz. En él se enjuicia con entereza la situación socio-política del país, así como los hechos y situaciones de violencia registrados en los últimos 30 años. Los obispos reconocen la realidad de los hechos y piden a las autoridades: a) que los procesos se desarrolle con celeridad; que se ejerza la justicia conforme a las leyes y que los acusados cuenten con abogados libremente escogidos para su defensa; b) Velar para que no se den torturas ni físicas ni morales; c) Respetar el derecho de todos los ciudadanos a ocupar cargos públicos; d) dar salarios justos a los trabajadores.

EL MIÉRCOLES PRÓXIMO, día 21, a las 10 de la noche, Mn Pou dará una conferencia sobre los Salmos, en la parroquia de Santa Coloma.

POR PRIMERA VEZ, desde hace 400 años, la Corporación Municipal de Barcelona dejó de asistir a la procesión celebrada por los claustros de la Catedral el día de la festividad de Santa Eulalia, co-patrona de la Ciudad.

UNA CARTA FIRMADA por 250 eclesiásticos, todos de Valencia, ha sido enviada al Nuncio. Se teme ante los rumores de que Guerra Campos va a ser nombrado para Valencia. Manifiestan su disconformidad y la justifican por tratarse de "un pastor venido de fuera". Es, además, procurador en Cortes, nombrado directamente por el Jefe del Estado y se ha hecho famoso por sus charlas en TVE.

Las Oliveras

Teníamos pendiente explicaros las precauciones que nuestra Comunidad Cristiana adoptó para evitar el posible aislamiento de los grupos de reflexión que surgieran entre nosotros. A eso vamos.

"La Comunidad siempre debe prevalecer sobre los grupos". Aceptando esta perspectiva, los grupos son algo funcional y práctico. El grupo, así entendido, viene a resultar un método de trabajo que ayuda a determinadas personas. Ahora bien, una ayuda nunca debe convertirse en fin. El grupo encontrará su propia definición en la medida en que se encuadre dentro de una Comunidad. Es la Comunidad, y no el grupo, quien debe aparecer como signo de salvación en medio de un barrio. Cuando los grupos dominen demasiado y eclipsen a la Comunidad, será señal de que ésta habrá enfermado gravemente.

De momento, todavía es demasiado pronto para diagnosticar fallos. El tiempo y la fidelidad que nosotros tengamos hacia estas orientaciones, nos señalarán si hemos de rectificar o no.

Preparación Homilia

Domingo 25 febrero.

1º LECTURA: Profeta OSEAS 2, 14-20.

2º LECTURA: Segunda de Pablo a los Corintios 3, 1-6.

3º LECTURA: Marcos 2, 18-22.

PREGUNTAS :

- ¿Cómo interpretamos el que la Iglesia "vuelva al desierto", y se encuentre humanamente desamparada; como un signo de salvación o como una desgracia?

- ¿Quién debe gobernar la Iglesia: las leyes o el Espíritu de Dios?.

- ¿Qué elaboró el Concilio del Papa Juan: "vino nuevo" o "vino agrio y pesado"?

¿Cuál es la consecuencia?.